
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 15 DE ENERO DE 1799.

Petersburgo 15 de Noviembre de 1798.

Se ha publicado en la Gazeta de esta corte una carta del Almirante Uschakow, en que habla de la favorable acogida que el Sultan y todos sus Ministros hicieron á nuestra esquadra quando llegó á Constantinopla. Se encargó al Almirante visitase todos los buques turcos, sin exceptuar los que se hallaban en los astilleros; y no solo mandó el Gran Señor cumplimentarle, y regalarle con soberana munificencia, sino que pasó á visitarle, y confirió con él en un convite en el navío de su mando; lo qual es seguramente la prueba mas señalada que un Monarca oriental suele dar de su amistad y de su confianza respecto á una nacion extranquera.

Semlin 21 de Noviembre.

Sigue Baswan-Oglow su marcha por Valaquia, en donde ha publicado una proclama asegurando todo sosiego y buen afecto á los pueblos, y ofreciendo pagar puntualmente quanto necesite para sus tropas. Cumple efectivamente con tal puntualidad sus promesas, que adquiriendo entera confianza del pueblo, se aumenta de continuo el número de sus partidarios.—Ahora acaba de interceptar la navegacion del Danubio, causando mucho daño al comercio de Turquía.

Luego que los turcos se vieron precisados á retirarse de Vidin, envió su General varias partidas de tropas para reforzar las guarniciones de Semendria, Nicópolis, Belgrado y otras plazas.

El hijo del Baxá de Belgrado llegó á esta ciudad el dia 14, acompañándole un Príncipe turco y una comitiva numerosa: fué recibido con salva de artillería del castillo, y la guarnicion executó varias evoluciones en su obsequio.

Escriben de Constantinopla que el constructor frances Brun, y los demas individuos de su nacion empleados en aquel arsenal, permanecen en el servicio de la sublime Puerta, habiendo para ello abjurado los principios del gobierno republicano, y estan baxo la inmediata proteccion del Gran Señor.—Añaden los propios avisos que con la correspondiente dispensa se ha celebrado baxo ámbos ritos el matrimonio entre Mr. Spencer-Smith, Ministro plenipotenciario británico, y la hija del Baron de Herbert, Ministro del Emperador de Alemania.

Berlin 29 de Noviembre.

Ha dispuesto este Soberano que se aumente el sueldo de las tropas, man-

dando que las nuevas contribuciones para este objeto recaigan sobre los tributos territoriales, particularmente de los nobles. Para ello se funda en que ántes que se estableciesen las tropas permanentes, estaba la nobleza obligada á defender el estado, y mediante dicho establecimiento quedó dispensada de aquella obligacion feudal: asíque la nueva contribucion que se la impone es muy moderada, y poco proporcionada con el precio de los frutos, que de algun tiempo á esta parte ha crecido considerablemente. En consecuencia (añade la declaracion Real) no tiene de que quejarse la nobleza porque se aumente el tributo de sus haciendas.

Stutgard 5 de Diciembre.

Dé algunos dias á esta parte se conducen por Kempten muchas cargas de víveres, avena y forrage para las tropas imperiales que se hallan en los contornos de Bregentz. Al mismo tiempo se asegura que se han colocado cañones de alarma de distancia en distancia en la línea que desde esta última ciudad va por Immenstadt á Inspruck, para advertir con prontitud todos los movimientos que pueda hacer el ejército frances que está en las inmediaciones de Schafhusa; y se asegura que un cuerpo de 4 á 5⁰⁰⁰ austriacos entrará quanto ántes en Augsburgo, adonde ya ha llegado el General imperial Hotze.

Rastadt 12 de Diciembre.

Aunque algunas personas creían que el *ultimatum* de los Plenipotenciarios franceses no tenia mas objeto que amedrentar á la diputacion (pues varios artículos de las negociaciones no se hallaban todavía en estado de firmarse) sin embargo ha conseguido la Francia quanto solicitaba. Se supo que sus Ministros tenian, como lo dixéron, orden terminante del Directorio para que cesasen sus poderes, y que los ejércitos republicanos se hallaban con la de salir á campaña así que se rompieran las negociaciones, ocupar á Francfort, y de adelantarse hácia Wurtzburgo. — El dia 9 se convocó la diputacion del Imperio, y hubo reñidos debates entre los vocales. El Ministro de Saxonia manifestó su extrañeza de que en un asunto tan importante permitiese la diputacion la señalasen término perentorio para sus resoluciones y respuestas; pero habiendo preguntado el Enviado de Maguncia quien protegeria al Imperio en caso de rompimiento, todos guardáron silencio. Presentóse luego una memoria de los estados de Dos-Puentes, Wurtemberg, Darmstad y otros, que insistian fuertemente en la conclusion de la paz tan necesaria á toda Alemania. Al fin se procedió á recoger los votos, y de 10 vocales que componen la principal diputacion, los 7 opináron que se adoptase categórica y formalmente el *ultimatum* de Francia en toda su extension; y de nada sirvió quanto alegáron contra ellos los Ministros de Saxonia, Austria y Hanóver: pues ántes de ayer extendió la diputacion su respuesta, cuyas principales cláusulas son las siguientes: „Habiendo los Ministros plenipotenciarios franceses señalado término para la admision de su *ultimatum*, es indispensable convenir en ella, y declarar que desde ahora accedemos á todos los artículos de dicho *ultimatum* baxo la única reserva de que en la extension de los artículos de la paz se arreglarán algunas determinaciones y declaraciones que aun se consideran precisas.” Al fin de esta nota renueva la diputacion con mayor esperanza de conseguirlo, la solicitud de

que las tropas francesas se retiren desde luego de la ribera derecha del Rin, y que cesen inmediatamente las contribuciones y requisiciones impuestas en ella.

Remitido el *conclusum* al Comisario imperial declaró este que la importancia del tenor de la nota francesa exigía quizá una respuesta que aun no fuese terminante; pero que si al fin la mayoría de la diputación juzgaba preciso responder definitivamente, votaría del mismo modo el Austria bien que sin acceder á dicho *ultimatum*, y refiriéndose á sus votos anteriores. „ Si la diputación (dice el Ministro del Emperador) ha creído que debía resolverse á ceder como lo hace, la comisión imperial por su parte tiene á bien no oponer obstáculos á quanto se dirija á asegurar la paz; pero no se formará idea verdadera de los motivos de su resolución, si la consideran fundada en otro principio que en el deseo que repetidas veces ha manifestado de evitar un rompimiento con la diputación del Imperio, atendida la diversidad de sus opiniones.”

El mismo día entregaron los Ministros prusianos á la diputación una nota en que expresan que no queriendo S. M. Prusiana que se dilaten por su causa las negociaciones, y se exponga el cuerpo germánico á nuevos peligros, se limita á recomendar sus intereses, baxo todas las reservas posibles, para quando se concluya la paz.

Los Plenipotenciarios franceses se proponen presentar hoy mismo un oficio declarando que la guerra recién movida en Italia no influirá de modo alguno en las negociaciones.

Londres 5 de Diciembre.

Se han aprobado en la Cámara de los Comunes para sueldo de marineros y tropas de mar, y otros gastos de la armada, 10.890,000 libras esterlinas.

Se está disponiendo un empréstito de 18 millones de dicha moneda para atender con otros recursos á los gastos públicos de este año.

Se asegura que el Presidente de la Cámara de los Comunes del Parlamento de Irlanda ha conseguido que los Ministros ingleses desistan, á lo ménos por ahora, de su proyecto de incorporar aquel Reyno con el de Inglaterra; y añaden que ha traído un número tan crecido de representaciones de los hacendados irlandeses contra dicho intento, que los Ministros ingleses temieron no alcanzar lo que deseaban, y exponerse á nuevos disgustos.

Se ha publicado en la gazeta de la corte la noticia ya sabida de que la fragata Alcmena se apoderó el 22 de Agosto de 8 embarcaciones cargadas de vino que estaban en el puerto de Damietta.

Paris 20 de Diciembre.

Con fecha del 5 escribe el General en jefe Championnet desde el cuartel general de Terni la siguiente carta al Directorio ejecutivo: „ Ciudadanos Directores: Desde las batallas de Terni y Porto-fermo esperaba yo todos los días que los napolitanos diesen nuevos ataques, y extrañaba su inactividad; pero emplearon algun tiempo en reunir sus tropas dispersas, y en dirigir las contra mi derecha. En efecto, 5 columnas, que salieron de Bacano, atacaron ayer al General Macdonald en su campo de Civita-Castellana. Di-

chas fuerzas enemigas consistian en 400 hombres; y rodeado por todas partes el mencionado General dió pruebas de gran talento: sostuvo el ataque con el valor propio de un ánimo firme, y mediante sus diestras disposiciones desconcertó los proyectos del enemigo. El General Kellerman, que mandaba la vanguardia apostada delante de Nepi, fué atacado por la primer columna, que venia de Monterosi y marchaba con denuedo. Las fuerzas de dicho General se componian de 3 esquadrones de cazadores á caballo, 2 cañones de campaña, un batallon de infantería ligera, y otro de batalla. Este corto número de soldados valerosos derrotó la columna enemiga, que constaba de 800 hombres: les mató ó hirió 400, cogió 15 piezas de artillería de varios calibres, 30 cajas de municiones, 200 prisioneros, entre ellos 50 oficiales, algunos de grado superior, varias banderas y estandartes, de 800 á 900 caballos ó acémilas, la caja militar, 300 fusiles, y todos los bagages y efectos de campamento. Persiguió á los demas hasta Monterosi, en donde nuestras tropas hicieron un inmenso botin. (Siguen los elogios.) El xefe de brigada Lahur, comandante de la 15.^a division, impidió que la 2.^a columna siciliana penetrase por Rignano, de donde queria desembocar siguiendo el camino viejo de Roma. Perdiéron allí los enemigos 30 caballos. La 3.^a columna fué arrollada por el General polaco Kniazovitz en el momento en que desembocaba por Fabrica hácia Sta. María di Falari. Este valeroso oficial, á la frente de su legion, de la legion romana, 2 batallones de batalla, 2 esquadrones de dragones, una compañía de cazadores á caballo, y 3 piezas de artillería ligera, en fuerza de la celeridad de su ataque, cogió á los enemigos 8 cañones, 15 cajas de municiones, y 50 prisioneros, incluidos 2 oficiales superiores. La noche puso fin al combate; y parece que los napolitanos han dexado muchos muertos en el campo de batalla. La legion romana, que peleó por primera vez en esta accion, se portó perfectamente. Esta jornada nos ha valido 23 piezas de artillería todas de calibre frances, 45 cajas de municiones, de 800 á 900 entre caballos y acémilas, muchos estandartes y banderas, 52 oficiales y 200 soldados prisioneros, la caja militar, los bagages &c. Nuestra pérdida se reduce en todo á 30 muertos y 60 heridos. Las tropas hicieron prodigios &c."

Las tropas anglo-napolitanas que han tomado posesion de Liorna se apoderaron en aquel puerto de 2 embarcaciones de guerra genovesas, y de varios corsarios franceses.—En el golfo de Spezia se teme una invasion de los ingleses por mar y por tierra; para su defensa se envian á aquellas costas muchas tropas y cañones.

En Egipto estan tratando los franceses de formar un cuerpo de marina; y los individuos de aquel instituto se ocupan en objetos útiles á las artes, al comercio, á la historia natural y á la química. Publíquese el fruto de estas tareas en el periódico intitulado Década egipciaca, que se imprime en el Cayro.

Las últimas noticias de Hamburgo expresan que los 4 irlandeses arrestados en aquella ciudad á solicitud del Ministro ingles, han sido trasladados del cuerpo de guardia en que se hallaban, á un encierro mas cómodo. El Ministro del Rey de Prusia despachó desde allí un correo á Berlin para

consultar á su Soberano, y tomar parte en un asunto en que se interesa la seguridad de la línea de demarcacion ó neutralidad.

El día 15 á las 7 y media de la mañana se manifestó fuego en el edificio llamado el circo, situado en el centro del palacio que fué del Duque de Orleans. Como era todo de madera tomaron las llamas el mayor incremento, de suerte que los mercaderes de las tiendas que lo rodeaban tuvieron apenas tiempo de arrojar sus muebles y efectos á los jardines. Los socorros con que se acudió desde luego no pudieron impedir que á las 8 no se hallase consumida la mitad del circo, y la otra mitad quedó igualmente inutilizada. El liceo de las artes se quemó enteramente, habiéndose perdido asimismo la mayor parte de los modelos y máquinas de aquel establecimiento. A cada extremo del circo se conservaron dos ó tres tiendas, pero luego se han demolido. Hubo algunas personas heridas.

El día 5 llegó al puerto del Oriente en la fragata la *Bravoure* el General Hedouville con el comisario Raymond. Acompañaban á dicha fragata las nombradas Escarapela y Sirena. Vienen de Santo Domingo, y en su navegacion se apoderaron de una embarcacion anglo-americana, que iba á la India con 850 pesos. El mencionado General ha venido á Paris, y de resultas se habla con mucha variedad del estado de la mencionada isla: segun unos el General Louverture ha proclamado la independencia de aquella colonia: otros creen que los negros han tomado el partido de no reconocer á los dueños de las tierras, ni obedecer á las leyes; y que solamente queda sujeta á la República la parte de la isla en que manda el General Rigaud.

Ancona 23 de Noviembre.

Hállase en esta ciudad el Ayudante del General Chabot comandante de Corfú; pasó por medio de la esquadra combinada turco-rusa, que cruza delante de aquella isla, la qual segun declara este Ayudante está bien defendida y abundantemente provista. Su guarnicion es bastante numerosa, y está resuelta á defenderse contra los ataques de aquellos enemigos.

Venecia 2 de Diciembre.

La esquadra combinada turco-rusa, compuesta de 12 velas otomanas y 14 rusas, se presentó el 13 de Octubre á vista de la isla de Zante; lo que bastó para que los vecinos de la ciudad se alborotasen, y sostenidos por los aldeanos que entraron armados saquearon las casas de los que llamaban jacobinos; tremoláron bandera rusa, y enviaron diputados al Almirante Teodorowicz, quien les respondió que quedaban baxo la proteccion de las 3 potencias rusa, inglesa y otomana. La guarnicion francesa que habia en Zante era muy corta, y despues de clavar los cañones de la ciudad se retiró al castillo. Posteriormente capituló, y la despacharán á Ancona. Los comandantes rusos y turcos enviaron á Constantinopla 350 patriotas del país; formaron un gobierno compuesto en parte de nobles, y dexaron para guarnecer la isla algunas tropas rusas y otomanas. Del mismo modo han tomado posesion de Cefalonia, Cérigo, Itaca, S. Mauro &c. Dirigióse luego la esquadra á Corfú, delante de cuyo puerto se presentó el 4 de Noviembre. El General frances Chabot, que tiene baxo sus órdenes un cuerpo de 1200 hombres, mandó desde luego que los habitantes entrega-

sen sus armas: obedecieron todos, excepto los del arrabal de Manducio, que hicieron resistencia. Para obligarles á ello y castigarlos se vieron los franceses obligados á bombardearlos desde un castillo por la parte de tierra, y desde el navio Generoso por la marina: despues saquearon el arrabal. El mismo dia llegó á Corfú como parlamentario un oficial ruso, que conferenció con el General Chabot, quien volvió á despacharlo á la mañana siguiente con una respuesta cuyo contenido se ignora. La esquadra combinada formó al instante el bloqueo de la isla; y parece que el dia 10 permanecia aun en aquellas aguas. El comandante frances ha enviado á pedir socorros á Ancona, desde donde se despacharán los 3 navíos de línea ex-vénetos que se hallan en aquel puerto, y en ellos se embarcarán 300 hombres.

Madrid 15 de Enero de 1799.

El sábado de la semana anterior se vistió la corte de gala con motivo del cumpleaños del Rey de Nápoles.

El Rey se ha servido nombrar para la dignidad de Tesorero y una Canongía de la colegial de Alfaro, obispado de Tarazona, á D. Gaspar de Allo, Capellan de Reales Guardias Walonas: para una Racion de la catedral de Guadix á D. Bartolomé Riquer, en atencion á sus señalados y distinguidos servicios, siendo capellan del corsario Ivicenco el Cornel: para un Beneficio nuevamente erigido en la parroquial del lugar de Viurrun, obispado de Pamplona, á D. Pedro Joseph de Cia: para otro Beneficio simple servidero de la parroquia de Santa María de Iniesta, en el obispado de Zamora, á D. Joachín de Melgarejo Delgado, con obligacion de servirlo por sí mismo: para dos Medios-Beneficios de la de la villa de Ceuti, obispado de Cartagena, á D. Luis Prieto Ordoñez; y para la Prestamera de Robledillo de Zangara en la villa de Pedroñeras, obispado de Cuenca, á Don Mariano Carnerero.

Teniendo S. M. en consideracion los distinguidos servicios que ha hecho á la Corona la casa del Sr. D. Salvador Despuig, hijo de los Sres. Condes de Montenegro, ha venido en habilitarle para que sin embargo de ser natural de la isla de Mallorca pueda obtener Beneficios eclesiásticos en esta Península.

Tambien ha nombrado S. M. para una plaza de su Caballerizo de Campo á D. Tomas Sisternes.

En América. El Rey se ha dignado nombrar para dos Canongías de la iglesia metropolitana de Santa Fe de Bogotá á D. Juan Ignacio Gutierrez, Racionero mas antiguo de la misma, y á D. Joseph Rafael Torrijos, Canónigo de la de Maracaybo.

Tambien se ha servido S. M. conferir la Sargentía Mayor de la plaza de Cavite al Capitan D. Joseph Arcega, Ayudante de la misma.

La ciudad de Tarragona ha puesto en noticia de S. M. el singular beneficio que acaba de experimentar su vecindario, hallándose ya surtido abundantemente de agua para su consumo, cuya falta total padecida hasta ahora habia puesto muchas veces á la ciudad en el mayor conflicto, reduciéndola á servirse por último recurso de las aguas llovedizas, y por consiguiente malsanas, recogidas en sus algibes. El paternal y caritativo corazon del Ilmo. Sr. Arzobispo de aquella diócesi D. Joachín de Santian,

fué el primero que concibió el atrevido proyecto de restablecer con este loable fin un aqüeducto tan antiguo que apénas quedaba memoria de él, y que se hallaba casi totalmente arruinado con el transcurso de mas de 200 años; pero la temprana y muy sentida muerte de aquel digno Prelado dexó casi en sus principios una obra de tanta importancia. El actual Ilmo. Sr. Arzobispo D. Fr. Francisco Armañá animado de sentimientos no ménos generosos, y deseando contribuir con todas sus fuerzas á la comodidad y prosperidad de aquellos habitantes, continuó desde su ingreso los trabajos con la mayor eficacia. A efecto de ella logró años pasados tener el consuelo de ver abiertas al pie del pequeño monte sobre que está edificada la ciudad varias fuentes abundantes que la surtiesen de aquel indispensable elemento por medio de un grandioso aqüeducto de mas de 7 leguas de largo: pero su mayor satisfaccion no se ha verificado hasta ahora, que cogiendo el merecido fruto de sus desvelos, ha logrado ver introducida el agua hasta en lo mas alto de la ciudad por medio de una perfecta curva fabricada sobre 74 arcos que contienen mil varas de encañado de cinco pulgadas de diámetro, con descenso de 175 palmos, y ascenso de 135, por donde sube el agua hasta los parages mas elevados para mayor comodidad de todos los vecinos. Para conseguir tan importante objeto no ha omitido este benéfico Prelado medio alguno que fuese conducente á ello, y para acudir al mismo tiempo á las obligaciones de su cargo, y á los muchos gastos que exigia la execucion del proyecto, reduxo los de su casa á los meramente precisos para su decorosa subsistencia. Realizó las utilísimas ideas del Prelado, dirigiendo tan importante obra, el arquitecto D. Juan Antonio Rovira, que en esta ocasion ha acreditado su talento y habilidad, sin la qual hubiera sido inútil el proyecto. Con tan plausible motivo se tributaron gracias al Altísimo en la mañana del 3 de Diciembre, con un solemne *Te Deum*, que se cantó en la iglesia catedral; y las demostraciones de júbilo de los asistentes, los suffragios aplicados al alma del difunto Arzobispo D. Joachín de Santian, y el contento universal del vecindario, fuéron la prueba mas segura del precioso beneficio que recibia.—Enterado el Rey nuestro Señor de todo lo referido, ha mandado que por medio del Exc. Sr. D. Mariano Luis de Urquijo habilitado para el Despacho de los negocios de la primera Secretaría de Estado, durante la indisposicion del Exc. Sr. D. Francisco de Saavedra, se den las gracias en su Real nombre á la ciudad de Tarragona por esta demostracion de su zelo y amor del bien público, expresando queda muy satisfecho del que en esta ocasion ha manifestado su Ilmo. Prelado, no ménos que de la notoria habilidad del arquitecto director de la obra: y que S. M. confia que con tan buen exemplo, y seguras de la Real gratitud en casos semejantes, las demas ciudades, villas y pueblos de sus dominios, procurarán contribuir por su parte al fomento y prosperidad de sus respectivos habitantes.

En la gazeta anterior en el capítulo de Madrid, línea última de la pág. 37 y primera de la 38, se puso D. Antonio Polo, *Teniente del mismo*; debe leerse *Teniente Coronel del mismo*.

En cumplimiento de la Real cédula de 25 de Setiembre último para enagenar las fincas pertenecientes á hospitales y obras pias, se vende una casa sita en las

calles del Cármen y de los Preciados de esta corte, núm. 9, manzana 377, tasada en 229,087 rs., y su renta anual, sin embargo de la antigüedad de sus inquilinos, es mas de 90 rs.: quien quisiere hacer postura acuda al oficio de D. Juan Lopez Fando, Escribano del número de esta villa, en el término de 30 dias, que se admitirán las que hicieren.

La noche del 6 de este mes se echó de ménos una cartera con varios papeles, entre ellos una letra de 32,000 rs., dada en esta corte en 20 de Diciembre á 80 dias fecha, sobre Calvo y Manota, del comercio de la misma, á favor de Don Santos Martinez, con la firma de este en blanco, á quien se entregará. Vive calle de Atocha, frente á Sto. Tomas.

Historia de la vida del hombre, por el Abate D. Lorenzo Hervas y Panduro, tomo 6.º En este, que es el último de la obra, despues de haber considerado el autor al hombre en todos los estados de su vida hasta la edad viril, y todo lo que hace relacion á él en cada una de sus edades; da fin observando las funciones vegetables y sensibles de su cuerpo, y considerando las miserias á que vive sujeto desde su nacimiento por todo el curso de su vida, y los engaños, ilusiones y preocupaciones á que está expuesto; esto es, hace un breve resumen de la vida del espíritu del hombre verdadero, despues de haber hecho un analisis de su organizacion corporal y economia de sus funciones naturales; de cuya semejanza con la de los animales, y de la desemejanza en las operaciones del entendimiento, deduce no pertenecer el hombre á ninguna clase de aquellos. Uno y otro punto estan tratados con el acierto, solidez é imparcialidad que brillan en toda la obra, y que la hacen tan apreciable. Véndese este tomo suelto, ó con los 5 anteriores, en la librería de Ranz, calle de la Cruz, y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Aventuras de Telémaco, hijo de Ulises, poema en 24 libros en prosa, escrito por Fenelon, nueva traduccion con el original al frente: quaderno 2.º que contiene el 2.º libro. Véndese en las librerías de Alonso, de Munita y de Quiroga, á 5 rs. el de papel prolongado, y 6 el de marquilla con su lámina; y sin ella á 2 rs. ménos. Viendo el traductor la buena acogida que ha merecido su traduccion, ofrece publicar los quadernos siguientes con mayor brevedad.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo: obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 62, que contiene la relacion de los últimos descubrimientos de nuestros misioneros en la América meridional, y el principio del viage al Brasil. Véndese á 4 rs. en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, en el puesto de Cerro, calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegria.

Discurso sobre la accion de los medicamentos en el cuerpo humano y otras clases de animales: por el C. Brugnatelli; al que va adjunto otro del C. Fourcroy sobre los contravenenos, en particular contra los acres y corrosivos: traducidos del italiano con notas por D. Antonio de la Cruz, primer Ayudante de farmacia de los Reales exércitos, con destino al laboratorio castrense de medicinas, Boticario segundo del hospital general, é individuo honorario del colegio de Boticarios de Madrid. Se hallará á 3 rs. en la librería de Escribano.

Institucion eclesiástica del SS. P. Benedicto XIV sobre el patrocinio de S. Antonio Abad para guardar la salud de los animales; traducida por D. Joachin Mólles, presbítero. Se hallará en la imprenta y librería de Blanques, calle de las Carretas, núm. 2.

El Ramillete, ó los aguinaldos de Apolo: coleccion de novelas, cuentos, fábulas y pasages escogidos de literatura, tomados de los mejores autores modernos; un tomo con una viñeta. Véndese en la librería de Esparza, á 8 rs. en rustica.